XIII Congreso Internacional de Investigación en Ciencias Administrativas La administración frente a la globalización: Gobernabilidad y desarrollo 5, 6, 7 y 8 de mayo de 2009

La planeación participativa en la Facultad de Ingeniería de la UNAM, como instrumento de cambio institucional

M. I. Abigail Serralde Ruiz

abigail@planfi.unam.mx

M. I. Norma E. Peralta Márquez

norpermar@yahoo.com

Lic. Arturo Ángeles Mancilla

angeles.arturo@gmail.com
Universidad Nacional Autónoma de México
Facultad de Ingeniería
Tel. 56223232, 56223278

La planeación participativa en la Facultad de Ingeniería de la UNAM, como instrumento de cambio institucional

RESUMEN

La planeación es un proceso fundamental para lograr la racionalidad de las acciones tendientes a mejorar las funciones sustantivas de la en la Facultad de Ingeniería de la UNAM como parte integrante del sistema universitario. Es notorio que en cada periodo las actividades vinculadas a esta actividad han tomado diversos enfoques como respuesta a las necesidades de cada momento específico lo cual ha propiciado diversos efectos funcionales. A partir de la actual gestión estas acciones han incluido de manera explícita las variables de evaluación y seguimiento, permitiendo desarrollar mecanismos tecnológicos de apoyo que apuntalan los esfuerzos realizados, sobresalen de manera importante la participación y compromiso de la comunidad de la Facultad en cada una de estas tareas.

En este resumen se presentan las mejoras instrumentales y adaptativas con las cuales se busca consolidar y dar continuidad a esta actividad de relevancia para la Facultad de Ingeniería, enmarcadas en un modelo que incluye las etapas de estabilización para la acción, generación de resultados y continuidad de los esfuerzos y permanencia de los compromisos. Todo ello ha implicado adoptar un enfoque flexible que combine la planeación estratégica con el seguimiento operativo que hasta el momento ha generado resultados destacables.